

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION
CON SUPLEMENTOS
Semanal: de ciencias literaria y arte y mensual: de modas dibujos y labores.
EN MADRID, ED. DE LA MAÑANA, UNA PTA.
EN PROV. Y PORTUGAL, 5 PTS. TRIMESTRE.
EXTRANJERO Y ULTRAMAR, 12 PTS. TRIM.
PUNTO UNICO DE SUSCRICION
MADRID, FACTOR, NUM. 7.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LINEA
Los anuncios de 1.ª plana, reclamos, etc. *Anuncios* referidos a Bancos y Sociedades, a precio convencional.
Se reciben exclusivamente en esta administracion en las oficinas de la Sociedad General de Anuncios, ALCALA, 6 y 8, entresuelo.
PRECIO DE LA VENTA
Por menor: 5 céntimos.
Por mayor: 90 céntimos 30 números.

LA EDICION DE LA MAÑANA A CUATRO REALES EN MADRID, A DOMICILIO.

AÑO XLII. NÚM. 12264

PRIMERA EDICION

Madrid, Miércoles 4 de Noviembre de 1891

DE LA MAÑANA

OFICINAS FACTOR 7

MARIA TIENE GRAN SURTIDO DE SOMBREROS para señoras y niñas: precios módicos. Cab. de Gracia, 8, ent. dcha.

AVISO

Por error de copia dijimos ayer en la seccion de Avisos útiles que el Sr. Vallejo habia cerrado definitivamente el establecimiento que durante 20 años tuvo en la calle de la Puebla, núm. 11, en vez de decir núm. 19, que es donde estuvo establecido.
Su nuevo establecimiento de muebles de lujo lo tiene hoy dicho Sr. Vallejo en la calle de ALCALA, N.º 29.

Los molestísimos **RESFRIADOS** de la nariz y cabeza, se curan con el **RAPÉ NASALINA** del Dr. Andreu, de muy fácil uso. Pídense en las boticas.

OPOSICIONES AL CUERPO JURÍDICO MILITAR.
Inmediata la fecha de su convocatoria en la Gaceta, se abre una Academia preparatoria, por individuos del cuerpo.
Las clases darán principio el día 6 de noviembre. Calle del Barco, 23, 3.ª. Horas de 9 a 11 y de 3 a 7.

PARA NOVIA SE HACEN VESTIDOS DE SEDA desde 100 pias. Rodríguez. Plaza del Angel, 6.

APUNTES FINANCIEROS
Interesa ver anuncio de 4.ª plana.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.
A LA UNA DE LA MADRUGADA
Está muy indicado, según nuestros informes, para comandante general del real cuerpo de guardias alabarderos el digno teniente general señor conde de las Quemadas.

Han sido nombrados vocales de la comision permanente de pósitos de Valladolid D. José Antonio Pintó, don Antonio Francisco Leal, D. Mariano Mateo Alvarez y D. Tomás Martínez.

La liga de contribuyentes de Málaga ha elevado una nueva exposicion al gobierno solicitando la rebaja del franqueo ordinario de las cartas.

Escribe un periódico de Valladolid que es tanta y tan abundante la cosecha de vino, que en algunos pueblos inmediatos a la capital se ha vendido a un real la arroba de uva y a peseta el cántaro de mosto.

Hoy se inaugurará un círculo carlista en Ciudad Real, para cuyo punto ha debido salir el señor marqués de Cerralbo.

Ha sido nombrado inspector de vi-

gilancia de Málaga D. Domingo Polo Gomez, que servia en Córdoba, y de esta última provincia el de Malaga don Carlos Mesonero y Posada.

Todas las noticias recibidas de provincias por la direccion general de Agricultura, relativas a las últimas y generales lluvias, son completamente satisfactorias para los campos, favoreciendo notablemente la siembra.

Ha sido nombrado alcalde de Burgo de Osma D. Benito Bueso.

Ayer tarde a las tres se ha verificado en la dehesa de los Carabancheles la gran revista militar de todas las fuerzas que han tomado parte en las pasadas maniobras.

A pesar del frio que allí se sentia y de lo desapacible de la tarde, el campamento ha estado muy concurrido.
S. M. la reina regente no ha podido asistir por encontrarse ligeramente molestada por una neuralgia.

El desfile de tropas, que ha resultado brillantísimo, se ha hecho con arreglo al programa que publicamos en otro lugar.

Las fuerzas fueron mandadas por el señor ministro de la Guerra.

Las divisiones de infantería lo han sido por los generales Ochando, Villar, Ortega, Ciriza, Queipo de Llano, Santelices, Serrano y Sanchez; la de caballería por el comandante general Borrero y generales Lopez Cordón, duque de Ahumada, Coig y O'Donnell; la de artillería por los generales Bustamante, Ceballos, Escalera y Herrera y la brigada de ingenieros por el general Arana.

Nuestro corresponsal en las Baleares nos envia las siguientes noticias:

«El temporal de vientos y copiosas lluvias que reina en el continente ha extendido sus efectos hasta Palma de Mallorca, donde descargó con extraordinaria furia en la mañana del 25 de octubre. Las anclas de dos buques que habia en el puerto garreararon con la violencia de las olas, quedando ambos varados e inmóviles no lejos de tierra, desde la cual, y bajo la direccion del celoso comandante de marina, se prestó auxilio a las tripulaciones; la brigada de Salvamento de Naufragos envió a bordo un andarivel, por medio del que se estableció comunicacion segura a los tripulantes para el caso de que arreciasse el mal tiempo. Por fortuna,

amainó el viento y los barcos se encuentran ya a flote y en lugar seguro. Uno pertenece a la matricula de Gijon, y otro es de nacionalidad noruega.

—La temporada teatral no promete animacion ninguna este año. El teatro del circo Balear cerró sus puertas hace pocos dias, y para el Principal se anuncia la formacion de una compañía dramática. La verdad es que nadie conoce los nombres de los actores y actrices que han de funcionar próximamente.

—Los perjudicados por las inundaciones en Almería y Consuegra no se quejarán de los sentimientos caritativos de la isla de Mallorca, puesto que asciende a más de 25000 pesetas la cantidad depositada hasta hoy en la sucursal del Banco de España.

—El Sr. Diaz, gobernador de la provincia, se ocupa con laudable interés en elegir terrenos próximos a Palma, a fin de construir en ellos un barrio donde las clases obreras tengan cómodo y económico alojamiento. Si se realiza, es una mejora por la que merecemos la primera autoridad civil.

—Sigue con mucha actividad la exportacion de vinos, ganado de cerda y frutos del país, entre los que la almendra, que ha sido este año muy abundante, representa una parte principal de la riqueza mallorquina.»

El señor obispo de Avila ha cedido el convento de San Antonio de dicha ciudad a los religiosos oblatos del Santísimo Sacramento, bajo la regla de San Agustín.

Los citados religiosos dedicarán parte del edificio a asilo de huérfanos, a los que se consagran especialmente.

De Ciudad Real nos dice un corresponsal que en la recaudacion de los ramos afectos a la direcciones de Contribuciones directas e indirectas se ha obtenido un aumento de 89487 pesetas durante el pasado mes de octubre, a pesar de las malas condiciones agrícolas en que hoy se encuentra aquella comarca.

¶ No es práctica del derecho internacional ni de ningún derecho, el oponerse al nombramiento de un cónsul extranjero con la fórmula de no ser *persona grata*, como supone equivocadamente nuestro apreciable colega *El Imparcial*, porque la fórmula subrayada se emplea solamente con los ministros, plenipotenciarios y más altos funcionarios diplomáticos.

Lo que con los cónsules se hace es concederles ó negarles el *regium exequatur*, y esto sería lo que en caso de confirmarse el nombramiento de mister Rank para cónsul de los Estados Unidos en las Carolinas, podría en todo extremo solicitarse del gobierno.

Carece de fundamento la noticia que algunos periódicos han publicado suponiendo que el señor ministro de Hacienda, en la boda de su hijo recientemente celebrada en Gijon, se olvidó de llevar las arras y tuvo que hacer una cuestacion en monedas de plata, por no encontrar oro.

Nada de esto es exacto, y aun hay en España bastante oro en circulacion para suponer que es imposible obtenerlo hasta para ese acto.

El día 7 del actual, a las tres de la tarde, empezarán en el Tribunal Supremo los ejercicios de los opositores a la carrera judicial y fiscal de Ultramar, y para ese día están convocados los señores que han obtenido los 10 primeros números.

NOTICIAS AGRICOLAS Y DE MERCADOS.

Huesca.—Van llegando negociantes franceses en busca de los nuevos vinos, cuya venta no se iniciará en regular escala hasta dentro de quince dias.

Por consecuencia de las lluvias la demanda de cereales es grande y los precios tienden al alza.

Jaen.—El mercado de cereales y leguminosas, y el de vinos y aceites, en alza.

Leon.—Las patatas han sufrido una baja de 2 pesetas, por la cantidad considerable que de la montaña y Galicia acude al mercado.

Lérida.—Las patatas en alza y las judías en baja. La recoleccion de la uva excelente.

Logroño.—La vendimia continúa aun, habiendo bajado algo el precio de la uva.

Lugo.—Continúa el tiempo favorable para la siembra. Los vinos nuevos han experimentado algún alza en los precios.

Madrid.—La siembra se está verificando bajo los mejores auspicios, merced a las lluvias. Tocan a su término las operaciones de la recoleccion de la uva.

En algunos pueblos se nota aumento en el precio de los vinos y aguardientes, por escasez de dichos caldos.

Málaga.—En el mercado de aceites se ha notado más movimiento.

El mercado de ganados paralizado. Los trigos han sufrido una pequeña baja.

El mercado de pasas se presenta cada día más desanimado.
Hay muchas existencias de harina. Se carece de almendra y almendrón. Los azúcares siguen en alza.

Murcia.—El trigo ha tenido un aumento de 90 céntimos en hectólitro.

Navarra.—El tiempo amenazando grandes lluvias ó nevadas. Los labradores están contentos por poder hacer la siembra de cereales.

En baja el trigo, avena y patatas.

Orense.—Tiempo variable y frio.

El precio del vino tiende a la baja. Las operaciones de la vendimia han terminado con excelente tiempo, y los vinicultores están contentos. La calidad del vino, inmejorable.

En algunos círculos se han comentado las censuras que se dirigen a la administracion del ministerio de Marina durante los últimos veinte años, y se ha dicho que aquella administracion no fué mejor sino peor en tiempos anteriores. Tambien se dice que se tratará de este asunto en todas sus fases en el Congreso de los Diputados, y a juicio de personas de distintas opiniones, si tal resolucioin se abriga y se llevan al Parlamento los actos de ministros, comandantes de departamentos y otras autoridades, tanto valdría como residenciar a la marina, y que a este propósito, respetando los derechos parlamentarios, no podrian asentir ni los partidos ni los hombres de gobierno.

Persona que se considera aludida en un suelto que el domingo publicamos relativo a las denuncias presentadas contra el señor juez municipal del distrito de la Inclusa, se ha acercado a nuestra redaccion rogándonos hagamos constar, en su nombre, que es inexacta la aseveracion de que tales denuncias carezcan de fundamento, y que debe suspenderse todo juicio sobre este asunto hasta tanto que resuelvan los tribunales de justicia.

TELEGRAMAS DE LA CORRESPONDENCIA:
(EXTRANJERO)
Paris, 3 (3'55 t.)
Exterior, 67-18.—Cubas, 470-00.
3 por 100 francés, 95-05.—Italiano, 100-00.

BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

GILBERTO

NOVELA ORIGINAL DE

JULIO CLARETIE

VERSION CASTELLANA

DE

EL COSMOS EDITORIA

Prohibida toda traducción y reproducción.

MADRID
IMPRESA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
Calle del Factor, número 7
1891

(NACIONALES)

Alicante, 3 (2'10 t.).
Ha sido elegido presidente del Comité posibilista D. Eduardo Carratalá. La suscripción de esta provincia en beneficio de los pueblos inundados asciende á 18.588 pesetas.
Anoche fué herido el *Ligero*, torero de oficio, por Antonio Romero, que ha ido capturado.
En Teulada ha sido detenido un expendedor de billetes falsos de 100 pesetas del busto de Goya, emisión de 1886.—*Galés.*

Cáceres, 3 (11 m.).
Anoche se declaró un voraz incendio en la casa del Sr. Santillana, sita en las afueras de esta capital. No obstante los grandes esfuerzos hechos, quedó reducida á cenizas. Se calculan las pérdidas materiales en mil duros. Un operario sufrió una caída, resultando herido de gravedad.—*O.*

Denia, 3 (8'35 m.).
Hoy termina la feria de esta ciudad. Los feriantes no han podido este año sacar los rendimientos que esperaban, efecto del mal tiempo y de la crisis económica que nos aflige.
El precio de la pasa ha experimentado una pequeña alza en el mercado de Londres. Los cosecheros están más animados con esta noticia.—*Sanchez.*

Iran, 3 (9 m.).
Un fuerte incendio destruyó ayer un caserío de Iruba, cerca de Tesosa. Apenas extinguido aquel incendio, se declaró otro en la fábrica de papel de Echazarreta y compañía, en Tolosa, devorando el fuego el depósito de papel fabricado y el dinamo de la luz eléctrica. Ignóranse las causas y el valor de los materiales perdidos.
Bajo la presidencia del gobernador civil se reunió ayer en San Sebastian la Diputación provincial, para inaugurar el período semestral. Fué elegido presidente, sustituyendo al Sr. Matshimbarrena, el Sr. Zavala, diputado por Vergara, recayendo en el primero a vicepresidencia de la comisión provincial.—*Ordoña.*

Lérida, 3 (12 m.).
El tren expreso de Barcelona ha irroliado á un guarda barrera de Tamarite, dejándole muerto en el acto.—*A.*

Murcia, 3 (8 m.).
En Junilla se ha presentado la viruela en el ganado lagar, habiéndose adoptado las medidas necesarias para evitar su desarrollo y propagación.
En los templos de esta capital se ha celebrado la conmemoración de los difuntos con toda suntuosidad y extraordinaria concurrencia.
En una nueva reunión celebrada en el local de la Sociedad Económica, para tratar nuevamente de la creación de un Círculo Católico, se ha acordado abrir la inscripción de socios y nombrar una junta organizadora para que lleve á cabo el pensamiento.—*Fruos.*

Santander, 3 (8 m.).
Acaba de fundear en este puerto, de tránsito para el Havre, el vapor-correo *Reina María Cristina*, procedente de Veracruz y la Habana. En la travesía

ha muerto un pasajero de enfermedad común.—*El correspondiente.*

Soria, 3 (11'30 m.).
En el fuego ocurrido ayer quedaron destruidas las casas números 39 y 41 de la calle del Collado, propiedad de D. Tiburcio Martín y doña Dionisia Calavia y sufrió desperfectos de consideración la número 37, ocupada por la sociedad Casino de Numancia. La sociedad padeció poco.
Tiempo frío.—*Roca.*

Zaragoza, 3 (3'25 t.).
En este momento se verifica la solemne inauguración de las obras de reedificación de la iglesia de Santa Engracia, destruida por los franceses en los gloriosos sitios de 1808. Concurren al acto todas las autoridades y numerosas representaciones de todas las clases y corporaciones. Oficia el obispo de Huesca, por pertenecer la iglesia á dicha diócesis, cuyo prelado, en un elocuente discurso ha recordado la historia del templo, las bellezas artísticas de España y las glorias de la religión, terminando con expresiones de gratitud á S. M. la reina, gobierno y á cuantos han contribuido á que la reedificación sea un hecho. Una música militar ha solemnizado esta ceremonia, á la que ha asistido la mitad del vecindario.—*Fondevila.*

Zaragoza, 3 (4'45 t.).
Después del discurso pronunciado por el obispo en la inauguración de las obras de Santa Engracia, el gobernador de la provincia recordó que las Cortes de Cádiz habían acordado la reedificación del templo; pero que la honra de llevarla á cabo ha sido reservada por la Providencia al Sr. Cánovas del Castillo. La obra se debe principalmente al obispo de Huesca, diputado á Cortes Sr. Castellano y Sr. Isasa. El acto inaugural ha terminado con vivas al rey y á la reina, calurosamente contestados.
En este momento sale la procesión de los Innumerables Mártires de Zaragoza.—*Fondevila.*

Barcelona, 3 (4'10 t.).
Interior 4 por 100, 75-80.—Exterior 4 por 100, 74-90.—Amortizable 4 por 100, 87-75.—Cubas 1886, 104-25.—Cubas 1890, 96-87.—Colonial, 55-60.—Nortes, 56-25.—Almansas, 146-50.—Francias, 35-50.—Orenses, 12-95.—*Cabanellas.*

Ha circulado en el Congreso el rumor de que algunos diputados pensaban pedir al Parlamento una información sobre la gestión ministerial del general Beranger, y aunque el asunto está tratado y victoriosamente refutado las censuras que se le dirigieron en el Senado el actual ministro de Marina, toda nueva disonson vendrá á justificar mejor la conducta del general Beranger, que si bien ha sido el ministro que en más ocasiones ha dirigido aquel departamento, lo fué menos tiempo que casi todos sus antecesores, y no intervino en ninguno de los actos referentes á la construcción de los barcos de guerra que ahora resultan inútiles;

ni esto ocurrió tampoco bajo la administración conservadora, que contrató únicamente el *Pelayo*, el *Reina Regente* y el *Destructor*, todos los cuales pueden competir con los de las escuadras extranjeras de la misma importancia.

Los Sres. La Presilla y Perez de Sotó no han podido asistir ayer á la Diputación provincial por hallarse enfermos.

La Diputación provincial de Madrid celebró ayer tarde sesión bajo la presidencia del Sr. Martínez Escolar.
Después de dar cuenta de los asuntos de oficio, se acordó que los dictámenes de la comisión de beneficencia formulados por la comisión provincial que cesó el 31 del pasado mes quedasen sobre la mesa para discutirlos hoy.

S. M. la reina ha firmado los siguientes decretos de Gracia y Justicia:
Trasladando, á sus deseos, á magistrado de la Audiencia de lo criminal de León, á D. Felipe Pozzi, que lo es de la de Manzanares.
A magistrado de la de Ronda, á don Domingo Roló, que lo es de la de Almería.
A magistrado de la de Alicante, á D. Francisco Bello, teniente fiscal de la territorial de Palma.
Promoviendo, en el turno segundo, á magistrado de la de lo criminal de Manzanres, á D. Federico Montoya, que lo es de la de Ciudad-Real.
Idem en el turno tercero, á teniente fiscal de la territorial de Palma, á don Domingo Manzanera, abogado fiscal de la de las Palmas.
Idem en el turno cuarto, á magistrado de la de lo criminal de Soria, á don Mariano Herrero, juez de primera instancia de Valladolid.

Perfectamente informados acerca de lo que ocurre con las listas de cofrades y mayordomos presentadas por las sacramentales al Ayuntamiento, insistimos en lo dicho, por más que esto haya molestado á dichas asociaciones. Podemos asegurar que en las listas presentadas el año 1888, que comprendían desde la fundación de cada sacramental hasta aquella fecha, estaban inscriptos 87289 mayordomos y cofrades. En las que han presentado hace unos días, constan 114800, ó lo que es lo mismo, en poco más de dos años ha aumentado en 77511 el número de mayordomos y cofrades.
Estos datos son tan exactos y tan públicos, que nadie podrá rectificar, y menos sabiendo que una sola sacramental, la de San Justo, ha aumentado 35249 nombres desde el año 88 hasta hoy.
Asunto es este que ha de mirarse con especial cuidado tanto el alcalde como el Ayuntamiento, y todo hace creer que los tribunales de justicia serán los encargados de depurar ciertos hechos de que nosotros, por ahora, no podemos ocuparnos.

Hoy miércoles, para el turno segundo, se cantará en el régio coliseo

la ópera de Bellini, *I Puritani*, interpretada por las señoras Pacini y Garrido y los Sres. Marconi, Cotogni y Uetana.
El jueves se cantará para debut de la eminente Pasqua, *Il Profeta*, del maestro Meyerbeer.
Adelantan los ensayos del *Lohengrin*, para debut de la señorita Mendioroz.
—Muy en breve se estrenará en el teatro de la Princesa una comedia en tres actos, original de un autor muy aplaudido, titulada *El sillón H.*
—La estatua del amor sigue dando llenos al teatro de Eslava. La señorita Arana es objeto todas las noches de grandes ovaciones. *El plato del día* también dá buenas entradas. El inteligente actor Sr. Carrión, que desempeña el papel de chulo, es objeto de ruidosos aplausos, haciéndosele repetir todas las noches el número musical de los rábanos.

No están bien informados de lo que se hace para celebrar decorosamente el centenario de Colón los que censuran al gobierno por este asunto. Y para demostrarlo basta con recordar los hechos y dar algunas noticias.
Hace cinco años se hizo un pomposo programa de fiestas, y en los tres años siguientes no se reunió siquiera la comisión ejecutiva para hacer algo por poco que fuese. Se perdió por lo mismo más de la mitad del tiempo disponible sin hacer nada útil.
Vino al gobierno el Sr. Cánovas del Castillo, y redujo el programa á términos más modestos, ya para hacerlo posible, ya para concretarse á los gastos que pudiera soportar el Tesoro. Y desde entonces, se ha comprometido el gobierno á celebrar en Madrid una exposición de arte retrospectivo en el Palacio de Recoletos, y otra universal de Bellas Artes en el de la Industria frente al Hipódromo. Para este efecto, se han activado las obras del primero que se terminarán oportunamente; y esta preparándose todo lo necesario para el mayor esplendor de aquellas fiestas. En Madrid no podía hacerse otra cosa de carácter oficial por la razón sencilla de que las fiestas más especialmente conmemorativas del gran suceso debían tener lugar en Huelva.
Por lo demás, y en cuanto á cabalgatas, procesiones y otros festejos correspondan, cosa debe ser esta de la iniciativa particular de corporaciones y sociedades, de municipios y clases para fomentar sus propios intereses, y no de la disposición del gobierno.

También el gobierno tiene la seguridad de que todas las sociedades geográficas europeas vendrán á España durante aquel período; y al mismo tiempo ha acordado la comisión ejecutiva que el Congreso de orientales se verifique en el Alcázar de Sevilla, punto medio entre Madrid y Huelva.

La columna que se levantará en el

mismo punto donde se embarcó Colón, será la más alta de Europa, y está ya labrada la piedra del primer tercio de la columna. Quedarán restauradas para aquellos días las iglesias de Moguer y de Palos, esta última verdaderamente preciosa. Se restaura y se descubre el monasterio de la Rábida, habiéndose ya descubierto las pilas de muchas columnas que faltaban. Y se construirá un muelle en Palos y una carretera que comunique todos aquellos pueblos. Las carabelas, imitando las que Colón mandaba en su expedición inmortal, han comenzado á construirse, y es seguro que, por lo menos la *Santa María*, estará terminada cómodamente para la inauguración del Centenario.
Como se ve por estas noticias, en los quince meses que lleva al frente del gobierno el Sr. Cánovas del Castillo, se ha hecho todo lo que decimos, y realmente no se ha podido hacer más.
Pero todavía hemos de añadir que por la Academia de la Historia se publicará una obra de bibliografía importantísima además de la reproducción de todos los autógrafos de Colón, y que la Academia Española ha abierto concursos para premiar poesías con una generosidad y largueza no conocidas jamás en otros certámenes.
La idea que ha presidido á todos estos proyectos es la de dar carácter permanente á cuanto se haga; que no pasen las fiestas sin dejar recuerdo; que permanezca y no se olvide un momento lo que se realice; y sobre este propósito ha girado todo cuanto la inteligente, ilustrada y activa junta ha acordado.
Habrá, pues, centenario de Colón decoroso, habrá no lujo ni ostentaciones, pero sí modesta dignidad y positiva importancia en los festejos.
Y en cuanto á la inscripción de la columna que se levante en el punto de partida del inmortal Colón, nada se ha resuelto aunque otra cosa suponga *El Liberal*, puesto que será la que determine la Academia de la Historia requerida al efecto.
Ahora sólo falta que se estimule el interés de los particulares, y en esto hacen muy bien los periódicos que tal intenten, no sólo para la mayor comidad y mejor recibimiento de los extranjeros, sino para los mayores beneficios de todas las clases, y esto lo decimos por nuestra cuenta; ya que no es poco todo aquello á que el gobierno se ha comprometido, y que como se ve se realizará debidamente.

Noticias de Marina:
El vapor correo de Filipinas que saldrá el 13 de Barcelona, tocará en el Ferrol para conducir á Manila 200 marineros.
—Se ha concedido un mes de primera prórroga á la licencia que disfruta el ingeniero inspector de segunda clase de la armada, D. Benito Alzola. El ingeniero jefe de primera clase, don

LA CONFESION DE UN NOBLE.

después de su hijo, legando todos sus bienes al marqués de Brault, quien al morir los legó á su vez á los hospitales de Nevers, de Chateau-Chinon y de Autun.
Prevot no sobrevivió á su amo casi nada. Dos meses después de enterrar al marqués, lanzó su último suspiro aquel modelo de servidores del cual van quedando ya pocos ejemplares.
El cura de Brault se levantó.
Eran las doce de la noche.
—¿Que os parece mi historia?—me preguntó.
—Me parece siniestra y de un interés palpitante—le contesté—y quisiera poderla contar como vos para hacer con ella un libro que acaso sirviera de ejemplo á otros desgraciados.
—Libre sois de ello, pues hace más de medio siglo que ha pasado, y ya no sobrevive ningún miembro de esas dos familias... ¡Así pasa todo en este mundo; hombres y cosas! Escribid el libro, que este queda y siempre hace bien cuando es bueno.
El bondadoso anciano se dispuso á partir. Cubrió su blanca cabeza con su sombrero, levantó su sotana y echó sobre sus hombros una especie de pelerina.
Estaba dispuesto.
Mi amigo y yo le acompañamos, siguiendo su jaquita y alumbrando su camino con un farolillo.
La noche se había despejado y un fuerte viento de Oeste arrastraba las últimas nubes. Caminábamos por una alameda bastante ancha durante un cuarto de hora, cuando el cura nos detuvo.
—Aquí estaba el establo y el corral donde tenía el marqués encerrados á los treinta perros que devoraron á Martin Rabaud, y nunca paso por este sitio sin experimentar un estremecimiento de horror.
Y añadió al llegar un poco más abajo:

—¿Veis esa enorme encina?
—Sí.
—Pues ahí fué donde Prevot enterró los restos de aquel miserable.
A la orilla del camino, una cruz de granito, grande, sólida y construida para durar siglos, se alza majestuosamente despertando la curiosidad de los viajeros que circulan por allí.
El cura de Brault señaló aquella cruz y dijo:
—El marqués mandó erigir esta cruz que aquí veis, diez años después de su venganza... La justicia humana no tenía ya derecho á perseguir á los autores de aquel crimen, que Dios mismo habrá sabido dispensar en su infinita misericordia.
Continuamos luego nuestro camino hasta la iglesia de Brault.
Dicha iglesia está unida al cementerio, como para cobijar con su sombra á los cuerpos que en él yacen.
Cuando ya íbamos á alejarnos, después de haber estrechado la mano del anciano, éste nos detuvo, y señalándonos dos escalones de piedra, nos dijo:
—Entrad ahí.
Y nos condujo junto á los muros de la iglesia.
Allí vimos una tumba de mármol blanco que desaparecía casi bajo la yedra y las plantas parásitas.
El cura de Brault separó algunas ramas, y tomando el farolillo de manos de mi amigo, proyectó su luz sobre una inscripción algo borrosa, en la que pudimos leer lo siguiente:

AQUÍ YACE
MARÍA DE BRAULT
PROMETIDA DEL VIZCONDE BERNARDO DE MONTJEU
MUERTA Á LOS 18 AÑOS Y 2 MESES
el día 16 de julio de 1827.

Cesar Luaces, ha obtenido dos meses de licencia.

A la mayor brevedad se sacará a subasta la almadraza Punta de Espoale (Cádiz).

Proyéctase la instalación del alumbrado de gas en la Academia de infantería de Marina.

La escuadra de instrucción ha llegado a Villagarca.

El crucero Isabel II ha llegado sin novedad a la ciudad del Cabo.

El patron del laud San Francisco ha publicado una carta demostrando su gratitud por las gestiones oficiales para obtener de los moros del Riff la indemnización debida.

El vice-cónsul de España en Argel D. Alberto Ramsault, ha sido declarado cesante. El cónsul español en Saigón, D. Enrique Ortiz y Pi, se ha encargado del consulado en Hong-Kong. El vice-cónsul en Puerto Plata, D. Miguel Rubio Arzoniz ha sido trasladado a Nueva Orleans.

El marqués de Bolaños ha sido dado de baja a su instancia en el escalafón de la carrera diplomática.

Los Sres. D. Cristóbal Fernandez Vallin y D. Luis Pastor, agregados, respectivamente, a las embajadas de S. M. en Berlín y Londres, han sido trasladados al ministerio de Estado.

El secretario de la embajada española en Londres, D. Francisco de Reinoso, ha obtenido cuatro meses de licencia.

Un niño sintióse ayer tarde repentinamente enfermo en el paseo de Luchana. Ingresó en la casa de socorro del distrito y falleció.

Ha sido nombrado presidente de la comisión de Fomento de la Diputación provincial, D. José Cortina.

Dice un periódico que la casa constructora Thompson presentará proposiciones en el concurso de construcción de un crucero de 9000 toneladas, al tipo de dos millones de pesetas más barato que las restantes casas españolas.

Como en el ánimo del gobierno, y especialmente del señor general Beranger, no está confiar la construcción a casas extranjeras, huelga la afirmación trascrita.

Ayer tarde se aseguraba que ha quedado ultimada la operación de 100 millones del Banco de España con la casa Rostchild, y hasta se daban detalles, que no estando confirmados debidamente, no procede sean publicados.

Lo que sí es indudable que el Banco ha recibido ayer las noticias y detalles que esperaba de París, y que cuanto se ha dicho ayer tarde por el salón de conferencias del Congreso referente al asunto, no tiene fundamento autorizado.

Hace ya algun tiempo que venimos anunciando la existencia de un complot contra los valores españoles de algunas bolsas extranjeras, cuyos trabajos se revelan en la campaña de desprestigio contra nuestro crédito, acometida por determinada parte de la prensa. A los que intentaban ridiculizarnos, comparando estas noticias con los viejos fantasmas del oro inglés, les recomendamos la lectura de la «Revista de la Bolsa que publica Le Figaro» llegado ayer a Madrid, cuyas revelaciones tienen excepcional importancia, por ser de un diario francés de los que, con justicia, gozan mayor crédito de formales, independientes y bien informados.

«Los vendedores han concentrado todos sus esfuerzos contra la mayor parte de los fondos de Estados extranjeros.—Berlín y el grupo francés que le sigue han cerrado contra los fondos rusos; otros grupos han maniobrado contra el italiano, contra el exterior y contra el portugués.

Sin embargo, la baja conseguida sobre el exterior principalmente no corresponde a las esperanzas acariciadas, porque se recordará que se trabaja nada menos que hacer con los valores españoles la maniobra con tanto éxito acometida sobre los portugueses.»

«Debemos felicitarlos de que esa terrible campaña contra los valores españoles, ya confesada por todo el mundo, no haya tenido peores resultados, gracias, según dicen personas inteligentes, al vigor con que así Madrid como Barcelona, Bilbao y en general nuestras plazas se han defendido.

El buen sentido de Le Figaro se revela una vez más en la prudente observación con que termina:

«Sería de desear, por el buen nombre del mercado de París, y para afirmar su solidez y su resistencia, que las principales potencias financieras de la plaza se uniesen, a fin de imprimir a las cotizaciones una marcha completamente distinta de la que sigue desde el empréstito ruso.»

Sin duda no se ha seguido el acertado consejo del periódico francés, porque anteayer y ayer la Bolsa de París ha estado tan agitada como en los tiempos de gran perturbación; la renta francesa, que es un valor casi incommovible, ha llegado a bajar más de un entero; los valores portugueses han perdido muchos puntos, y sólo el exterior español, a pesar de los esfuerzos de los bajistas, perdió algunos céntimos más de los que antes había ganado.

Este hecho se estimaba ayer tarde en la Bolsa como signo muy favorable

a la solidez de nuestro crédito y a la estimación de nuestros valores.

Ayer se han recibido en Gobernación diferentes telegramas de provincias dando cuenta de la constitución de las Diputaciones provinciales de Alava, Alicante, Almería, Badajoz, Cuenca, Guadalajara, Leon, Murcia, Palencia, Santander, Teruel y Valencia.

Hay otras varias que no se han constituido por falta de número, aplazándose dicho acto hasta el domingo próximo, y bastantes de las que no se tienen noticias todavía.

Las economías que, según parece, introduce en el presupuesto de su departamento el señor ministro de la Gobernación ascenderán, no como se ha dicho, a 250000 ptas., sino a 1.300000.

De esta cantidad es probable que se destine la parte necesaria para el aumento, durante el año, de 500 guardias civiles.

La semana próxima es muy posible que comiencen las conferencias públicas que han de dar en la Academia de Jurisprudencia diferentes notables oradores y juriscónsultos, entre los cuales figuran los Sres. Carvajal, Romero Girón, López Puigcerver, Morat, Canalejas, Maura, Pedregal, Aguilera y Becerro de Bengoa.

El señor ministro de Fomento continuaba ayer en cama en el mismo estado que anteayer.

El presupuesto de la dirección general de Correos, no obstante tener que atender a servicios nuevos y reproductivos en cerca de dos millones de pesetas, introduce una economía de un millón 200 mil pesetas.

La dirección general de Comunicaciones se propone establecer un servicio telefónico por administración antes de terminar el año económico, y con recursos solamente del presupuesto ordinario.

En el próximo presupuesto de comunicaciones se consignarán los créditos necesarios para establecer 3000 kilómetros de líneas telegráficas y 150 estaciones sobre las 450 que se han establecido, sumando un total de 600 que antes no existían.

El directorio del partido republicano centralista se reúne con frecuencia estos días para acordar la próxima campaña, que se inaugurará con un manifiesto ó carta-circular a los correligionarios de provincias comunicándoles los acuerdos definitivos de la asamblea de junio y las necesarias instrucciones para el nombramiento de delegados que han de reunirse en Madrid a fines de diciembre, con arreglo al programa del partido.

Con este y otros fines saldrán de Madrid durante este mes para distintas provincias comisionados especiales del directorio; y por otra parte, y con asistencia de algunos de los miembros del directorio referido, se celebrarán sesiones para la constitución definitiva de algunos comités provinciales y círculos ó casinos republicanos de carácter político y educativo en Zaragoza, Alicante y alguna otra ciudad del Mediterráneo.

Como es sabido, el directorio interino lo componen los Sres. Salmerón, Azcárate, Cervera, Fernando Gonzalez, Labra, Melgarejo, Palanca y Pedregal.

Los que miran con juicio sereno la cuestión suscitada en la prensa como motivo del ingreso en las arcas del Tesoro del fondo de mareantes, decían ayer tarde que la administración de la Marina puso a disposición del ministerio de Hacienda dicha importante suma en 1877 y que si el ingreso en el Tesoro se retrasó hasta 1886 no fué por culpa de la administración de la armada que hizo lo que cumplía a su deber, sino por la tramitación excesivamente lenta que siguen los expedientes de esta índole, en la administración civil.

En varios casos en que contratistas del Estado han perdido los depósitos, se dá igual retraso en la tramitación de los expedientes.

Los nuevos rumores y anuncios de modificación y crisis ministerial, no tienen ningun fundamento autorizado, y de seguro que se verá su falta de consistencia mucho antes de que ocurra nada en las esferas del gobierno.

Los zorrillistas opinan que España no debe contestar al intransigente proteccionismo francés, con represalias ni con la guerra de las tarifas.

Así lo dice a El Liberal el Sr. García Ladevesa.

Dice El Imparcial que no hay ya dificultad alguna en lo referente a la garantía que hubiera de dar el Banco de España a la casa Roschild si contratara con ella alguna operación de crédito porque la referida casa tiene sobrada confianza en la solvencia del Banco de España.

Ayer tarde no era seguro que se celebrase hoy consejo de ministros. Seguramente lo habrá el jueves bajo la presidencia de S. M. la reina.

Ha regresado de París, adonde le llevaron asuntos relacionados con las fiestas del Centenario de Colón, el académico de la Historia Sr. Saavedra.

El propietario de las AGUAS AZOADAS participa a su numerosa clientela de Madrid y provincias, que ha trasladado

su establecimiento a la calle de la Grada, núm. 6, como punto más céntrico, y que la instalación se ha hecho exprosamente con todas las condiciones de higiene, comodidad, siendo cuanto a su ornamentación y lujo, uno de los primeros de esta corte.

El Dr. Balaguer vacuna de la ternera todos los días de 2 a 5. Hileras, 10.

EDICION DE LA MAÑANA DE MADRID DE HOY 4 DE NOVIEMBRE.

A LAS SEIS DE LA MAÑANA La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes:

GRACIA Y JUSTICIA.— Reales órdenes nombrando los tribunales que han de calificar la suficiencia de los aspirantes a las plazas de administrador de establecimientos penales; de practicantes de medicina y cirugía en los establecimientos penales, y el mérito de los que aspiren a varias plazas de capellán que se han de proveer en dichos establecimientos.

—Reales decretos sobre movimiento de personal de la administración de justicia.

ESTADO.—Real decreto concediendo el collar de la real orden de Carlos III a D. José Hurtado de Zaldívar, conde de Zaldívar.

TELEGRAMAS DE FABRA:

Londres, 3. Clausura de la Balsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 67.

Berlín, 3. Ha causado muy escaso efecto en esta Bolsa la insolvencia del Banco Herchfeld Wolff que ha suspendido hoy sus pagos, con un déficit que se calcula de cinco a seis millones de marcos.

París, 3. El periódico Le Temps publica un despacho de Río Janeiro anunciando que el gobierno tiene intención de gravar con un recargo de un 50 por 100 a todos los productos de procedencia europea.

París, 3. A consecuencia de los recientes incidentes parlamentarios, varios diputados radicales, entre los que figuran en primer término MM. Clemenceau, Pellenet y Peytral, han tomado la iniciativa para reconstituir el grupo de la extrema izquierda.

París, 3. Un despacho particular de Bucharest anuncia haber descarrilado un tren expreso entre Jassy y Padikany: la caldera reventó y ardiéron dos de los coches. Nueve viajeros resultaron muertos en el siniestro y veinte heridos. El accidente se supone intencionado.

Roma, 3. A la una de la tarde de hoy se ha verificado la apertura del congreso interparlamentario de la paz. Asisten numerosos representantes de varios países, entre ellos el español Sr. Coello. Los discursos pronunciados por éste y otros oradores han sido muy aplaudidos.

París, 3. El cardenal Lavigerie ha escrito con fecha 28 al cardenal Langenieux, elogiándole por su iniciativa para las peregrinaciones de los obreros franceses. En su opinion no era dudoso que la Italia secataria habia de suscitár obstáculos. Monseñor Lavigerie felicita a su ilustre compañero por su patriotismo manifestado al hacer que terminase la peregrinación, cuando advirtió que se hallaba en presencia de una conjuración anticristiana y antifrancesa.

Viena, 3. Hoy ha sido presentado a la Cámara de los diputados un proyecto de convenio comercial con España y Portugal.

San Petersburgo, 3. El periódico Novosti anuncia que el tifus originado por el hambre, se ha desarrollado en los distritos de Trivili y Sademsk. El gobierno de Kasan ha adoptado las precauciones convenientes.

Dublín, 3. Timothy Healy, diputado antiparnellista, ha sido públicamente golpeado a latigazos en el interior de un tribunal de Justicia, por Mac Dermott sobriño de Parnell. El agresor cogió a Healy por el cuello y le golpeó en la espalda y en todo el cuerpo. La policía intervino por fin consiguiendo libertad a Healy.

Lisboa, 3. Ha muerto en Río Janeiro el periodista argentino D. Hector Florencio Varela, condecorado con grandes cruces españolas y que publicó un periódico de carácter hispano-americano en Madrid.

París, 3. Noticias recibidas de Tlemcen, dicen que seguían las agitaciones en Marruecos. Recientemente ha ocurrido un choque entre los partidos que dependen de los Guedaya, siendo muertos por los caids 46 individuos.

En el teatro Esclava le robaron anoche a un espectador el alfiler de la corbata.

El tomador, nuevo en la plaza y catalán por más señas, fué detenido por los agentes del gobernador, y al registrarle le encontraron el cuerpo del delito.

Ayer fué denunciado El Imparcial del día 1.º del mes corriente, por un artículo inserto en dicho número, que trata de asuntos de Marina.

Un joven de veintidós años, enfermo y casi ciego, domiciliado en la ca-

lle del Acuerdo núm. 14, cuarto segundo, atentó anoche contra su vida, disparándose un tiro en la cabeza.

Después de curado en la casa de socorro de Palacio se le trasladó en gravísimo estado al hospital.

El arma de que se valió para realizar su intento fué un baston escopeta y el móvil que le impulsó a cometer tal acto fué el no poder ingresar en el cuerpo de carabineros por estar enfermo de la vista.

Este desgraciado llámase Antonio Barrio Caballero.

Anoche se estrenó en el teatro Lara un juguete cómico en un acto, titulado *Detrás de la cortina*.

El éxito que alcanzó fué justo, pues aunque su asunto no es completamente nuevo en el teatro, tiene un diálogo muy animado y la versificación es muy fácil y fluida.

Tampoco escasean los chistes, pero estos son todos cultos y de buena ley.

En la ejecución distinguiéronse mucho las señoras Valverde y Rodríguez, así como los Sres. Rubio y Ruiz de Arana.

Al terminar la obra el público pidió el nombre del autor, que lo es el Sr. Flores García, el cual se presentó varias veces en escena a recibir los aplausos de la concurrencia.

El teatro completamente ocupado por selecto público.

El Sr. Cañete continuaba esta madrugada en estado gravísimo.

El ministro de Marina ha remitido a Londres 43 planos parciales de los cruceros que han de construirse en España.

Pronto celebrarán en Madrid una reunion para acordar la propaganda correspondiente de los federales orgánicos que siguieron al Sr. Figueras.

Dentro de pocos días regresará a Madrid el general Lopez Dominguez.

Están ya expuestos en la Academia de Bellas Artes los proyectos de escultura para decorar el palacio de Biblioteca y Museos de Recoletos.

Anoche, después de larga ausencia, se presentó al público de Madrid, en el teatro de la Zarzuela, la aplaudida primera triple doña Dolores Franco de Salas, en la obra de Egulaz y Fernandez Caballero, *El salto del Pasiego*.

Su aparición en la escena fué saludada con una salva de aplausos, unánimemente tributada por la concurrencia que, como todas las noches, era tan numerosa que agotó en el despacho de billetes hasta la última entrada general.

La señora Franco de Salas cantó con la maestría de siempre y recibió una entusiasta ovacion, obligándola el público a presentarse varias veces en escena, durante el acto tercero.

El Sr. Berges fué aplaudido incesantemente, porque estuvo inimitable en su papel.

El Sr. Soler, que dirigió la obra con tanta perfección como él sabe hacerlo, compartió los ruidosos aplausos de los espectadores con sus compañeros los Sres. Navarro, Jimeno y Guerra.

Segun autorizados informes, las Cortes reanudarán sus tareas a mediados de diciembre con los diputados y senadores que haya entónces en Madrid, y los debates no comenzarán hasta después de Reyes.

Hasta ahora se han constituido 16 diputaciones provinciales.

Segun telegrama se han inaugurado las obras de Santa Engracia en Zaragoza.

Continúan circulando rumores alarmistas respecto de Cuba, aprovechándose para ello cuanto se dijo hace tiempo respecto de Maceo y sus parciales; pero noticias é informes dignos de ser tenidos en cuenta quitan todo fundamento a los indicados rumores.

Lo que preocupa en cierto modo es el bandolerismo, al cual se trata dar rudo golpe en la grande Antilla antes de que tome proporciones y ofrezca dificultades su estirpacion.

S. M. la reina, que como nuestros lectores saben, había enviado 150 pesetas como importe de su palco en la corrida que se dió por la prensa asociada á beneficio de Consuegra y Almería, se ha dignado remitir ayer al director de La Epoca 250 pesetas más, á fin de que se agreguen a los productos que rindió la misma fiesta.

Esta suma ha quedado ya depositada en la redaccion de El Globo.

La junta directiva del Circulo tradicionalista de esta corte ha acordado celebrar hoy la fiesta onomástica del duque de Madrid con una misa cantada á las once en la iglesia parroquial de Santa Cruz, y una velada literario-musical en el Circulo, la cual tendrá lugar á las nueve de la noche.

Hoy, día de San Carlos Borromeo, celebran sus días las marquesas de Casariego y de Sierra-Bullones, las señoras y señoritas de Sickles, Bassecour y Castro-Serna; el ministro de Estado, señor duque de Tetuan; los duques de Alba, Sotomayor y Tarifa; los marqueses de Casa-Jiménez y de Miravalles; condes del Asalto, Casa-Sedano, Romée y Vega-Mar; vizcondes de Torre-Almiranta; barones del Castillo de Chirral y de las Cuatro-Torres; presidente

del Tribunal de Cuentas, Sr. Navarro y Rodrigo; presidente de seccion en el Consejo de Estado, Sr. Marfori; director general de Beneficencia, Sr. Castell; vicealmirante, Sr. Valcárcel; generales Coig y O'Donnell y Navarro y Padilla; diputados á Cortes señores Cortera, Prast y Lecea, y Sres. Frontaura, Groizard, Coronado, Sedano y Ayesterán, entre otros muchos.

Nuestro querido colega El Correo anuncia que por conveniencias particulares han dejado de tomar parte en los trabajos de su redaccion D. Luis García Alonso y D. Antonio Flores.

Se ha dicho que el Sr. Romero Robledo aplaza su regreso á Madrid hasta la segunda quincena de diciembre.

La junta ténica que entiende en la adquisicion de coches correos ha dado ya dictámen favorable respecto de la proposicion de la sociedad constructora catalana, la cual es más beneficiosa que todas las proposiciones extranjeras, aun cuando el plazo de construcción sea más largo.

Dos días ha durado la vista en Tortosa de la causa por el choque de dos trenes de mercancías, ocurrido entre las estaciones de Santa Bárbara y Tortosa, la noche del 21 de setiembre de 1889, y de cuyo accidente resultaron varias desgracias personales.

Los procesados eran la empresa de ferrocarriles, los jefes de estacion de Santa Bárbara y Tortosa, D. Jacinto Rios y D. Joaquin Giner, y el jefe de tren, D. Joaquin Royo.

Empresa y empleados han sido absueltos.

En Barcelona ha fallecido el distinguido profesor de la escuela de Ingenieros industriales, D. Dámaso Calver, poeta esclarecido, mestre en gay saber y autor del poema *Mallorca cristiana*.

Ayer tarde se constituyó en el juzgado municipal del distrito de la Inclusa el juez del Centro, D. Buenaventura Muñoz, nombrado juez especial para instruir nueva causa al Sr. Campo y Yagüe por otra denuncia contra este señor formulada.

Se funda la denuncia en haber autorizado el juez municipal de la Inclusa el enterramiento de un feto sin certificación de los médicos forenses ni demás formalidades exigidas por la ley.

Como este enterramiento pudiera ocultar un crimen, el asunto merece ser esclarecido.

El juez especial, acompañado del secretario Sr. Cobos, inspeccionó el libro registro y tomó declaración al señor Campo y Yagüe.

A las dos de la madrugada se tuvo noticia en el gobierno civil y en el juzgado de guardia, de haberse hallado en la calle de Mira el Rio, núm. 5, el cadáver de una mujer, que presentaba una herida en la cabeza.

A altas horas de la madrugada instruíó el juzgado las oportunas diligencias en averiguacion de si la muerte de dicha mujer habia sido ó no por consecuencia de un crimen.

Ayer dió dictámen la seccion de Gobernacion y Fomento del Consejo de Estado en el expediente de las sacramentales, en el sentido de que es impropcedente la interpretacion dada por el alcalde de Madrid á las reales órdenes dictadas por el ministro de la Gobernacion.

TELEGRAMAS DE LA CORRESPONDENCIA:

(NACIONALES)

Manresa, 3 (3'15 t.)— Ha sido muy considerable la concurrencia que ayer y anteayer visitó el cementerio de esta ciudad, siendo numerosísimas las coronas que adornaban los panteones y nichos.

En el teatro Conservatorio se representó el *Don Juan Tenorio*.

Se hacen gestiones para la construcción de un ferrocarril que partiendo de la base de la concesion hecha para el camino de esta poblacion á Guardiola derivaría dos ramales, uno que se dirigiria á la Seo de Urgel y otro que cruzara la Cerdaña, resultando la vía más directa entre Cataluña y París.—*Martrus*.

Cáceres, 3 (6'7 a.)

Bajo la presidencia del gobernador interino se abrió el periodo de sesiones de la Diputación provincial. La nueva comision permanente se compone de los Sres. D. Antonio Bueno, D. Pedro García, D. Pablo Cano, D. Rafael Durán, D. Luis Meneses y D. Antonio Bulnes. Fué elegido presidente por unanimidad D. Pedro Montenegro.

Suspendida la comision anterior, la actual espera la resolucion definitiva para activar asuntos urgentes, especialmente algunos de quintas.

La Diputación se reunirá diariamente hasta el sábado, habiéndose acordado que el diputado suspenso D. Manuel Fuentes tome parte en las sesiones.

Para el día 8 se espera el regreso del gobernador Sr. Boville, que se halla en uso de licencia.—*El corresponsal*.

Bolsin del día 3.

Contado, 00'00.—Fin de mes, 73'62.—Fin próximo, 00'00.—Barcelona: interior, 73'57.—Exterior, 74'60.—Paris, 00'00.—Id. vista, 11'00.—Londres, 67'12.

